

# Fact check sur l'approvisionnement en médicaments

## Monsieur Metzler, pourquoi y a-t-il des pénuries d'approvisionnement en Suisse ?

Le paysage pharmaceutique suisse fait face à des défis récurrents qui affectent la fiabilité de l'approvisionnement en médicaments. Les causes sont multiples: fluctuations de la demande, problèmes de fourniture de matières premières, perturbations du réseau d'approvisionnement international pour des raisons politiques ou de pandémie, mondialisation des sites de production ou encore rentabilité insuffisante sur le petit marché suisse.

## Qui est touché ?

Les conséquences sont étendues et ne se limitent pas aux fabricants, mais ont aussi des répercussions directes sur les patients et les prestataires de soins tels que les médecins. Actuellement, il manque plus de 1000 médicaments différents et la recherche d'alternatives implique un travail administratif considérable. Cela accroît aussi le sentiment d'insécurité des patients. Ces pénuries ont un impact non seulement local, mais aussi mondial, ce qui souligne la nécessité de trouver des solutions durables et internationales.

## Comment améliorer la situation au regard de la situation de l'approvisionnement en Suisse ?

Différentes approches existent au niveau politique. La collecte de signatures pour l'initiative sur la sécurité de l'approvisionnement bat actuellement son plein. Cette initiative veut garantir que la population suisse dispose des meilleurs soins médicaux possibles.

## Et comment Galexis contribue-t-elle à améliorer la situation de l'approvisionnement ?

Galexis met tout en œuvre pour garantir un approvisionnement complet du marché. Nous nous efforçons de conserver des produits alternatifs en stock en quantité suffisante pour pallier les pénuries. Toutefois, la marge de manœuvre reste limitée, notamment lorsque les produits ne sont pas disponibles chez les fabricants eux-mêmes. Cela entraîne des changements et des interruptions de traitement pour les patients. Galexis et Sandoz ont lancé l'initiative Safety Stock afin de réagir de manière proactive aux pénuries de médicaments. Cette initiative a pour but de pallier les potentielles pénuries d'approvisionnement en augmentant fortement les stocks de sécurité nationaux de médicaments génériques pour le traitement des maladies chroniques. Le Safety Stock peut pallier les pénuries d'approvisionnement à court et moyen terme, mais à long terme, un système permettant d'approvisionner durablement le pays en médicaments doit être mis en place. C'est là que la politique doit intervenir.

**Merci beaucoup Monsieur Metzler pour cet entretien.**

## L'initiative sur la sécurité de l'approvisionnement: une solution potentielle

L'initiative sur la sécurité de l'approvisionnement a pour but de garantir un accès sûr aux médicaments et au matériel médical. La collecte des signatures bat actuellement son plein.

## Les revendications principales de l'initiative sont les suivantes :

- **Création d'une compétence fédérale:** Un approvisionnement optimal en médicaments et autres biens médicaux doit être mis en œuvre à partir d'une source unique au lieu de 26 compétences cantonales.
- **Renforcement de la compétitivité de la Suisse:** La Confédération doit créer de bonnes conditions-cadres pour la recherche innovante, le développement, la production et le stockage de médicaments et autres biens médicaux en Suisse.
- **Création de chaînes d'approvisionnement fiables:** L'approvisionnement de la population suisse doit reposer sur des producteurs étrangers fiables et les importations doivent être assurées par des pays fournisseurs fiables.
- **Garantie des soins médicaux:** Un partenariat entre la politique, l'administration, l'industrie et les prestataires de soins de santé est indispensable pour y parvenir. L'initiative crée une base stable à cet effet.

L'initiative est soutenue par plusieurs associations, organisations et entreprises du secteur suisse de la santé. C'est notamment le cas de Pharmalog, l'association suisse des grossistes pharmaceutiques à assortiment complet, dont Galexis fait partie.

Apportez vous aussi votre soutien à l'initiative sur la sécurité de l'approvisionnement et aidez à récolter les 100 000 signatures nécessaires en attirant l'attention de vos patients sur ce sujet dans votre cabinet médical.

Pour de plus amples informations sur l'initiative et la procédure à suivre, ainsi que pour les feuilles de signatures à recueillir, rendez-vous sur [www.initiative-approvisionnement.ch](http://www.initiative-approvisionnement.ch)



**Christoph Metzler**  
Coordination du marché